

とみしのさと

三次市立吉舎小学校だより

発行日 令和7年6月2日(月)

文責 校長 森元 誠

学校教育目標 「自ら学び、考え、自立した行動ができる『きさ』の子どもの育成」
 ～楽しく（主体的な学び・深い学び）学び、人を大切にする児童の育成～

3・4年生総合的な学習の時間

3年生は総合的な学習の時間で、「吉舎特産 山の芋」という学習をしています。5月13日(火)は、JAひろしま吉舎支店の方を講師にお招きし、学級園に山の芋の植え付けをしました。事前に校務員さんが、ふかふかの畝を準備してくださいました。JAの指導員の方の指示をよく聞いて種芋を準備し、一つ一つ正しい向きで植えました。

3年生は登校してから、当番が毎日、山の芋に水やりをしています。今後、山の芋の栽培・調理・歴史等について、いろいろな方法を使って調べてまとめ、吉舎の特産品について学習し、壁新聞などにまとめていく予定です。



山の芋の種芋づくりです。40gから50gくらいの大きさに切り分けます。



山の芋の断面に、防腐効果のある石灰等を付けます。



山の芋の皮がついている方を下にして、一つずつ植えていきます。

4年生は総合的な学習の時間で、「吉舎っ子調査隊～自然がいっぱい！吉舎っていいことホテル～」という学習をしています。この学習では、吉舎の川に住むホタルの生態を調べたり、水生生物の調査したりすることを通して、自分の課題を追究する方法を身に付け、自分たちの住む地域を誇りに思う心を育てます。



種芋を植えた後に、もみがらをかけます。乾燥しないようにたっぷりかけます。



毎朝、当番が水を欠かさずあげています。

5月27日(火)には、各班がそれぞれの課題を見つけて、自分たちで調べた内容を新聞にまとめて発表しました。発表した内容から、「ホタルの卵は、孵化するまでどのくらいの時間がかかるのでしょうか。」等のクイズが出されました。友達の発表をしっかりと聞いていた4年生は、正しい期間を答えることができていました。

吉舎・安田に飛来する絶滅危惧種のプップウソウの生態を調べて発表している班もありました。

今後、地域の方を講師にお招きしたり、地域の自然を調べたりして学習を深めていきます。



とみしのさと 新体力テスト

5月22日(木)、全学年で新体力テストを実施しました。反復横跳びや、立ち幅跳び、ソフトボール投げ、50m走の記録を計測しました。1年生は6年生の児童と一緒に計測します。児童は、それぞれ自分の記録が伸びていることに喜んでいました。学級の課題を明確にして、体育の授業等で体力向上に取り組みます。



交通安全教室を実施

5月14日(水)、5・6時間目、三次警察署、交通安全協会、吉舎青少年育成協議会の方を講師にお迎えし、交通安全教室を全校で行いました。講師として来校いただいた皆様、ご指導、ありがとうございました。

最初、全校で体育館に集まり、交通安全協会の方から自転車の安全な乗り方や点検の仕方などを学びました。

その後、グラウンドで、1、2年生は道路や横断歩道の安全な渡り方を指導していただきました。3年生は自転車の安全な乗り方について実際に自転車に乗って指導していただきました。自転車を学校まで届けてくださった保護者の皆さま、ご協力ありがとうございました。



ご家庭でも、かけがえのない児童の命を守るため、自転車に乗る時のヘルメットの着用や、事前の点検、整備について、ご協力よろしく申し上げます。

中国新聞に 掲載された作品

文化広場「子ども俳句」に掲載された作品です。
五月十五日掲載
さあいくぞ 初登校に おくれるな
四年 二宅浩稀

五月二十二日掲載
はるがきた つくしがいつぱい おいしそつ
二年 向井新

五月二十九日掲載
よもぎがね 風にふかれて おどってる
二年 沖 柚花

2年生学級PTC ～保護者の皆さま、ご参加ありがとうございました。～

5月23日(金)、2年生の学級PTCが午後に行われました。学級委員さん、保護者の皆さま、事前の準備、ご参加ありがとうございました。B&G海洋センターの集会室に集まり、後藤ベーカリーや郵便局などの町探検を保護者の皆さんとしました。郵便局の皆さま、後藤ベーカリーさま、大変お世話になりました。郵便局では、郵便配達バイクにまたがって記念撮影させていただきました。後藤ベーカリーでは買い物体験をさせていただきました。親子で楽しい時間を過ごすことができました。



5年生 家庭科 調理実習 ～地域の皆さま、ご協力ありがとうございました。～

5月20日(火)5年生は、1、2時間目、地域の方のサポーターにご協力いただき、5年生が調理実習を行いました。内容は、「クッキング はじめのいっぽ」という単元で、ゆで野菜サラダを作る実習でした。調理に必要な材料や食器の扱い方を学び、安全に実習を行うことができました。サポーターの皆さま、ありがとうございました。児童は、ドレッシングも手作りし、野菜たっぷりのサラダをおいしそうに食べていました。ご家庭でも、実習の成果を生かして、サラダづくりに挑戦させてみてください。



たんぽぽ学級 買い物学習



5月21日(水)、たんぽぽ学級の児童が、永井食品のお店にご協力いただき、買い物学習を行いました。28日(水)には、後藤ベーカリーにも訪問して買い物学習をしました。

6年生の児童は、6月5日(木)、6日(金)に、九州方面に修学旅行に出発します。今回の買い物学習を生かして、お小遣いを計画的に使い、自分や家族等にお土産を買うことを楽しみにしています。永井食品さん、後藤ベーカリーさん、地域の皆さま、ご協力ありがとうございました。

安全なプール実施に向けて

5月30日(金)、3・4時間目、5年生と6年生がプール掃除をしました。5年生は更衣室やオーバーフロアの溝などの掃除、6年生はプールの壁面などの掃除をしました。

事前に教頭と校務員が水を抜いて掃除の準備を進め、5年生、6年生は協力して時間いっぱい掃除



に取り組みました。全校児童が安全できれいなプール使用ができるように、高学年としての役割をしっかりと果たすことができました。

教職員は、5月29日(木)の職員研修で、三次消防署の方を講師にお迎えし、心臓マッサージやAEDの使用法などの心肺蘇生法の講習を受けました。大切な児童の命を守るため、安全なプール実施に向けて準備します。

6月16日(月)がプール開きの予定です。

児童会執行部や図書委員会の活動

5月28日(水)、図書委員会の児童が昼休みに読み聞かせ活動をしました。1、2年生の児童が楽しく聞いていました。この読み聞かせ活動は、定期的に図書委員会が行っている活動です。

児童会執行部は、6月からの生活目標を「廊下を走らない」として、代表委員会で各学級の児童代表に伝えました。児童の主体的な委員会活動等により、協力し、自分たちで学校生活を充実させたり、課題を解決したりする力を育てていきます。



6月から7月の主な行事予定

6月2日(月) 委員会活動

5日、6日(木、金) 修学旅行(6年生)

5日(木) 1・2年生 校外学習
三良坂平和美術館見学

6日(金) 三次市一斉大雨災害想定避難訓練
5年生防災学習

9日(月) 花植えボランティア
(吉舎中学校)

10日(火) 6年生、たんぽぽ学級、
ひまわり学級 校外学習
三良坂平和美術館見学

12日(木) 1年生PTC、6年生子ども未来プロジェクト授業

13日(金) 社会見学(1～5年)

16日(月) プール開き

17日(火) 小中一貫合同研修
(一斉下校 13:00)

23日(月) 授業参観日・5年生PTC
PTA役員会

24日(火) みよし結芽人育成研修会
一斉下校 13:30

27日(金) 5年生力ヌー体験

7月18日(金) 終業式

5・6年生能楽について体験学習

22日(火) 個人懇談会

※ 読み聞かせ朝会(りんくさん)…毎週水曜日

『体罰, セクシュアル・ハラスメント, パワー・ハラスメント・人権等』に関する相談窓口

性暴力, 体罰, いじめ, セクシャル・ハラスメント, パワー・ハラスメント相談窓口

担当者 森元 誠(校長)、小畑隆夫(教頭)、尾田達哉(生徒指導主事)、栄佑子(保健主事・養護教諭)
障害を理由とする差別の解消の推進に関する相談窓口

担当者 森元 誠(校長)、小畑隆夫(教頭)、尾田達哉(生徒指導主事)、栄佑子(保健主事・養護教諭)
川崎良香(特別支援教育コーディネーター)

連絡先 電話(0824)43-2580 三次市立吉舎小学校

☆気になることがありましたら、いつでもご相談ください。

○スクールカウンセラーとの面談予約も受け付けています。

○なお、三次市教育委員会、広島県教育委員会等にも相談窓口があります。